



**Bezirksvertretung
Stadtbezirk Chorweiler
Bezirksbürgermeisterin
Cornelie Wittsack-Junge**

Bezirksrathaus Chorweiler
Pariser Platz 1, 50765 Köln
Auskunft Frau Brandenburg, Zimmer 338
Telefon 0221/221-96298, Telefax 0221/221-96893
E-Mail Beate.Brandenburg@stadt-koeln.de
Internet www.stadt-koeln.de

Sprechzeiten
Nach Vereinbarung

KVB Stadtbahn-Linie 15
S-Bahn-Linie S11
Bus-Linien 120, 121, 122, 125, 126
Haltestelle Chorweiler

Bezirksvertretung Chorweiler
Pariser Platz 1, 50765 Köln

Ihr Schreiben

Mein Zeichen

Datum

30. Mai 2014

PRESSEMITTEILUNG

Gedenkausstellung für Gönül Sen-Menzel

Mit der Gedenkausstellung am 28.06.2014 wird eine außergewöhnliche Künstlerin geehrt. Gönül Sen-Menzel (1949-2014) war eine türkisch-deutsche Malerin mit Charisma, welches sich aus einer unbändigen Kreativität speiste. Charakteristisch wurde für sie eine lebendige und farbintensive Ausdrucksweise. Auf viele Künstler hat sie als Mentorin und Vorbild prägenden Einfluss gehabt.

Ihr Atelier in Köln-Volkhoven entwickelte sich in den letzten 25 Jahren zu einem Begegnungsort, an den viele gerne zurückdenken. Sie hat auch die Kunstszene im Kölner Norden entscheidend mitgestaltet wie auch bei dem Kunstprojekt „Kunst(T)räume Chorweiler“. Eine Besonderheit ihres künstlerischen Schaffens war das Malen von Bewegungen in Echtzeit. In Open-Air-Aktionen hat sie Tänzerinnen auf Leinwänden festgehalten, wie in 2013 in der Kulturhauptstadt Marseille und auf dem Pariser Platz in Chorweiler.

Gönül Sen-Menzel studierte Kunst in Istanbul an der Pädagogischen Hochschule. Sie studierte zudem an der Düsseldorfer Kunstakademie und schloss dort als Meisterschülerin ab. In mehr als 200 renommierten Galerien weltweit hat sie bereits ausgestellt. Sie arbeitete zudem als Kunstlehrerin und war Kinderbuchautorin.

Ein Grundzug von Gönül Sen-Menzel war ihr ausgeprägter Gerechtigkeitssinn und ihr Einsatz für Benachteiligte. Sie hat sich für Frauenrechte, gegen Unterdrückung und für Kinder engagiert und zeigte beachtenswerte Zivilcourage.

Die Gedenkausstellung am 28.06.2014 wird in ihrem Atelier unter Beteiligung der internationalen Künstlergruppe KÖL-TÜR-Künstlern stattfinden, die 1983 in Köln von Gönül Sen-Menzel gegründet wurde. KÖL-TÜR veranstaltet seitdem regelmäßig Aktionen, Workshops und Kunstmärkte.

Ort: Atelier Gönül Sen-Menzel, Volkhovener Weg 209-211, 50765 Köln-Volkhoven

Einlass: 28.06.2014 um 13 Uhr

Eröffnung: 14 Uhr durch die Bezirksbürgermeisterin Frau Wittsack-Junge, anschließend Malaktionen und Musik

Seite 2

Organisator: Stadt Köln in Zusammenarbeit mit KÖL-TÜR

Die Ausstellung ist bis 20 Uhr geöffnet

Kontakt: www.sen-menzel.com
koel-tuer@moslerix.de

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'C. Wittsack-Junge'.

Cornelia Wittsack-Junge
Bezirksbürgermeisterin